



Comisión de Radio, Televisión
y Cinematografía

Seguimiento en Medios Impresos

Medio: MILENIO Fecha: 9 MARZO 00

Página: CARPETA HEMEROGRAFICA Sección: D G A P

JAVIER CORRAL JURADO
DIPUTADO FEDERAL

Canal 22: El Director no quiere consejos

Subrepticamente, como quien realiza un acto a hurtadillas del que se conoce de antemano su ilegalidad, el doctor José María Pérez Gay, director del Canal 22, tomó la decisión de desaparecer el Consejo de Planeación y Políticas de Desarrollo de Televisión Metropolitana S.A. de C.V., nombre con el que opera la concesión que hace ocho años autorizara Carlos Salinas de Gortari, dentro de la banda UHF, como promesa de una nueva televisión de Estado de servicio público.

Así de fácil, sin decir agua va, el director del Canal 22 disolvió al órgano especializado que pensó y planeó el canal que él dirige. Y hasta ahora mantiene oculta ibendito derecho a la información, la minuta en que acordó prescindir de ese consejo, y de acuerdo con la filosofía periodística de Julio Scherer García, "no hay abrigo para la mentira, tarde o temprano, manos hábiles la descubren".

La doctora Beatriz Solís Lerec, "se enteró" de que ya no sólo no pertenecía al Consejo de Planeación, sino que éste había desaparecido. Según su misión esencial, el Consejo debía convertirse en un vínculo entre Canal 22 y la sociedad civil, y fortalecer así la propuesta de televisión pública que durante casi un año el propio Consejo se había encargado de definir.

Pero esto no sucedió, como no ha acontecido con muchos otros organismos que fueron creados, incluso desde la legislación misma, para evitar la discrecionalidad política de los funcionarios públicos en la conducción y administración de medios de comunicación en manos del gobierno. El Canal 22 constituyó en nuestro país una esperanza de Televisión de Estado de servicio público, y precisamente el Consejo de Planeación era la garantía

por las personalidades que lo integraban, de recto ejercicio de esa meta, hoy más que nunca anhelada ante una televisión privada que sigue haciendo honor a la frase de Jesús Reyes Heróles: "nuestra televisión destruye por la tarde, lo que los niños en la escuela aprenden por la mañana". O, ¿qué país refleja el Canal 22?, ¿dónde está el debate de los problemas nacionales?, ¿dónde el reflejo de la pluralidad política y la competencia electoral renida, intensa, que se vive en las calles y se oculta en la pantalla? Porque, lamentablemente, también otra frase, ésta de Virgilio Caballero Pedraza, mantiene su vigencia lapidaria: "desde hace

dos décadas la televisión ha logrado la hazaña verdaderamente fantástica de ocultar la realidad de su país a los mexicanos".

Nosotros esperaremos con paciencia, al cabo de eso nadie se arrepiente, salvo los que no quieren escuchar consejos.